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Константин Устиновнч Чер
ненко родился 24 сентября 1911 
года в деревне Большая Тесь 
Новоселовского района Красно
ярского края, русский.

Член КПСС с 1931 года. Об
разование высшее — окончил 
педагогический институт и выс
шую- школу парторганизаторов- 
при ЦК ВКП(б).

Трудовую жизнь. К. У. Чер
ненко начал с ранних лет, ра
ботая по найму у -кулаков. Вся 
его дальнейшая трудовая дея
тельность связана с руководя
щей работой в комсомольских, 
а затем в партийных органах. 
В 1929— 1930 годах К. У. Чер
ненко заведовал отделом про
паганды и агитации Новоселов- 
ского райкома ВЛКСМ Красно
ярского края. В ШЗО году он 
пошел добровольцем в Красную 
Армию. До 1933 года служил в 
пограничных войсках, был сек
ретарем партийной организации 
пограничной заставы.

После окончания службы в 
армии К. У. Черненко работал в 
Красноярском крае: заведую
щим отделом пропаганды и 
агитации Новоселовского и 
У яре кого райкомов партии, ди
ректором Красноярского крае
вого дома партийного просвеще
ния. заместителем заведующего 
отделом пропаганды и агитации, 
секретарем Красноярского край
кома партии.

С 1943 года К. У. Черненко 
учится в Высшей школе парт
организаторов при ЦК ВКП(б). 
По окончании учебы с 1945 го
да работает секретарем Пен
зенского обкома партии. В 
1948 году был направлен в 
Молдавскую ССР и утвержден 
заведующим отделом пропаган
ды и агитации ЦК Компартии 
Молдавии. Работая в этой дол
жности. ОН много сил и знаний 
<»тдал экономическому и куль-
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ПЯТИЛЕТКАМ
ВЕЛО 
КАЖДОГО

Признаны 
лучшими

В целях повышения роли 
комсомольских организаций в 
выполнении планов одиннадца
той пятилетки и решений XXVI 
‘-'ьезда КПСС, усиления всесто
роннего воспитания молодежи с 
*983 по 1985 годы в районе 
"бъявлен смотр-конкурс работы 
первичных комсомольских орга
низаций. Итоги его подводятся 
каждые полгода по группам: 
Две группы комсомольских ор
ганизаций промышленных и 
транспортных предприятий и ор
ганизаций. группа комсомоль
ских организаций колхозов и 
совхозов, группа учительских 
комсомольских организаций 
Шк°л и профтехучилищ, группа 
Ученических комсомольских ор
ганизаций средних школ и

Ж

турному строительству в респу
блике, коммунистическому вос
питанию трудящихся.

В 1956 году К. У. Черненко 
выдвигается на работу в аппа
рат ЦК КПСС, где он возглавил 
сектор в Отделе пропаганды и 
одновременно был утвержден 
членом редакционной коллегии 
журнала <■ Агитатор». С 1960 
года он работает начальником 
Секретариата Президиума Вер 
ховного Совета СССР. В 1965 
году К. У. Черненко утвержда
ется заведующим Общим отде
лом ЦК КПСС. В 1966—1971 
годах он — кандидат в члены 
ЦК КПСС. На XXIV съезде 
партии (март 1971 г.) избира
ется членом Центрального Ко
митета КПСС, а в марте 1976 
года на Пленуме ЦК КПСС, со
стоявшемся после XXV съезда 
партии, — секретарем ЦК 
КПСС.

ПТУ. группа комсомольских 
ученических организаций вось
милетних школ.

Для награяедения лучших уч
реждены переходящие вымпе
лы, которые по итогам пяти
летки вручаются победителям 
смотра .навечно.

По итогам смотра за второе 
полугодие 1983 года признаны 
победителями и награждены пе
реходящими красными вымпе
лами райкома ВЛКСМ:

— по первой группе — ком
сомольская организация Юби
лейного линейно-производствен
ного управления магистральных 
газопроводов (секретарь О. Его
ров);

— по второй группе — ком
сомольская организация музы 
кальпой школы (секретарь 
О. Двойнишннкова);

— по третьей группе —ком
сомольская "организация совхо
за « Погореловский* (секретарь 
Т. -Чернавская):
■ — по четвертой группе — 
учительская комсомольская ор-. 
гапизация Тотемской средней 
школы №  2 (секретарь JI. Со
болева):

— по пятой группе — уче
ническая комсомольская орга
низация Тотемской средней 
школы № 2;

— по шестой группе — уче
ническая комсомольская органи
зация Тотемской восьмилетней 
школы.

А. НАЙДЕНОВА.

С 1977 года он — кандидат 
в члены Политбюро, а с 1978 
года — член Политбюро ЦК 
КПСС. Депутат Верховного Со
вета СССР 7 — 10-го созывов. 
Депутат Верховного Совета 
РСФСР 10-го созыва. К. У. 
Черненко был членом советской 
делегации на международном 
Совещании по безопасности и 
сотрудничеству в Европе (Хель
синки, 1975 год), участвовал в 
переговорах в Вене по вопросам 
разоружения (1979 год).

Константин Устинович Чер
ненко — видный деятель Ком
мунистической партии и Совет
ского государства. На всех по
стах. которые поручала ему 
партия, он проявил высокие ор
ганизаторские способности, пар
тийную принципиальность, пре
данность великому делу Лени
на. идеала^ коммунизма. К. У. 
Черненко .— автор ряда науч
ных трудов по актуальным во
просам повышения руководящей 
роли партии в жизни советско
го общества, совершенствования 
стиля и методов партийной и 
государственной работы, разви
тия социалистической демокра
тии. На июньском (1983 г.) 
Пленуме ЦК КПСС К. У. Чер*- 
йен ко выступил с докладом, в 
котором определены главные 
направления улучшения идеоло
гической деятельности КПСС в 
современных условиях.

За большие заслуги перед 
Родиной Константин Устинович 
Черненко дважды удостоен зва
ния Героя Социалистического 
Труда и награжден тремя орде
нами Ленина, тремя орденами 
Трудового Красного Знамени, 
многими медалями Советского 
Союза. Он является лауреатом 
Ленинской премии.

К. У. Черненко награжден 
высшими наградами социалисти
ческих стран.

Собрания 
агитаторов

Тотьмичи. как и весь совет
ский народ, готовятся к важней
шему событию в жизни страны
— выборам в Верховный Совет 
СССР. Во всех агитпунктах го
рода прошлй собрания агитато
ров. на которых подведены ито
ги работы по составлению спис
ков избирателей по кварталам. 
Большинство агитаторов добро
совестно отнеслись к своим обя
занностям. Отмечены также не
достатки, неточности при состав
лении списков, которые необхо
димо устранить в оставшееся 
до Дня выборов время.

Организовано дежурство аги
таторов на агитпунктах. По вос
кресным дням дежурят члены 
участковых избирательных ко-* 
миссий.

Т. ЗЕЛЕНЦОВА.

I Органику—на поля

Основа роста урожаев
Труженики колхоза < Велико- 

дворье» в четвертом году пяти
летки намерены собрать урожай
зерновых не менее центне
ров с гектара, корнеплодов ,— 
300 и картофеля — не менее 
ста центнеров с гектара. Осно
ву . роста урожайности они ви
дят в соблюдении правил агро
техники возделывания культур, 
увеличении внесения в почву 
минеральных и органических 
удобрений.

План по вывозке органики на
14 февраля выполнен на 180 
процентов. На поля доставлено 
более восьми тысяч тонн тор
фонавозных компостов. Более

половины вывезенных удобре
ний — на счету членов меха
низированного звена. В ноябре 
—декабре звеном руководил 
Н. С. Тихонов, в настоящее 
время его возглавляет^ М. И. 
Соболев, работающий на по
грузчике. В звене ежедневно 
трудится по пять — шесть чело
век. иногда и больше.

Члены звена вывозят навоз 
от летней откормочной площад
ки В поле смешивают его с 
торфом. Сюда же ежедневно 
тремя тракторами доставляется 
органика с животноводческих 
ферм.

В. КОЗЛОВА.
□  □

Задание—досрочно
В совхозе < Погореловскни > 

значительно улучшилась рабо
та по вывозке '.органических 
удобрений на поля. В текущем 
году сезонное задание выполне
но досрочно. На 14 февраля на 
поля доставлено 13747 тонн ор
ганики при плане 11.5 тысячи 
тонн. В этом большая заслуга 
членов механизированного зве
на под руководством опытного 
механизатора В. Н. . Черепано
ва. В составе звена двенадцать 
человек. И. А. Лазарев и звень
евой управляют погрузчиками. 
Л. А. Щекутьев и А. А. Беля- 
евский трудятся на бульдозе
рах. остальные заняты отвозкой 
органики. Это В. Ф. Осовской.

И. И. Линьков. В. В. Викульев. 
Л. А. Талашов, С. А. Кузне
цов, А. В Снроткнн и В А 
Аксенов.

Работает звено по методу 
бригадного подряда. Это поло
жительно сказалось на повыше
нии трудовой и производствен
ной дисциплины, повышении 
производительности труда Се
зонное задание в объеме один
надцати с половиной тысяч тонн 
механизированное звено выпол
нило девятого февраля. Члены 
звена решили вывезти до кон
ца сезона не менее тринадцати 
тысяч тонн органики.

В. СЕМЕНОВА.

УДАРНЫЙ ДВУХМЕСЯЧНИК

В
НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

с ч е т  м а р т а
Включившись в социалистиче

ское соревнование за достой
ную встречу Дня выборов в 
Верховный Совет СССР, лесо
заготовители Камчугского лесо
пункта достигают высоких по
казателей на заготовке и вывоз
ке древесины. Укрупненная 
бригада Н. В. Белоусова при 
месячном задании заготовить 
2462 кубометра древесины за
15 дней февраля заготовила 
1822 кубометра.

Бригада Н, П. Рассадина при 
том же плаи£ за 15 ударных 
дней заготовила более 1300 ку
бометров древесины.

По мартовскому календарю

на вывозке древесины трудит
ся экипаж В. А. Зайцева и 
В. П. Береснева. Уже на 16 
февраля эти водители достигли 
намеченных на • февраль рубе
жей.

По-ударному трудятся брига
ды на раскряжевке древесины, 
руководимые опытными брига
дирами В. С. Герасимовым. 
R. П. Брязгиным. П. А. Коро- 
тиным. При февральском зада
нии раскряжевать 3915 кубо
метров древесины этими брига
дами раскряжевано в первой по
ловине февраля более чем по 
3000 кубометров.

Л. ТРУТНЕВА.

□  О

Опережая график
j Неплохо работают в первом 

месяце ударного двухмесячни
ка лесозаготовители Чуриловки. 
Опережая месячный график, 
трудится экипаж лесовоза В. И. 
Котова. И. А. Полысаева. При 
плановом задании февраля вы
везти 1376 кубометров древеси
ны ими уже вывезено 1640 ку
бометров.

Хорошие ‘ показатели на вы
возке древесины у экипажа шо
феров И. О Деке гей мера и 
II. II. Дерягина. При задании 
на февраль вывезти 1340 ку
бометров древесины за 16 ка
лендарных дней они вывезли 
1040 кубометров.

О. РЮМИНА.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 10 ПО 15 ФЕВРАЛЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая — надоено молока на корову (в килограм
мах). третья — к уровню прошлого года, чет
вертая — в сравнении с предыдущей пятиднев
кой.
«Великодворье» 46.2 4-3.1 —0.3
«1-е Мая» 39.0 4-2.9 + 0 ,8
«Тотемский» 35.7 -4-3.7 -4-0.2
«Погорел овский » 35.7 +1,2 +0,9

«Сигнал»
«Путь к коммунизму» 
«Заветы Ильича» 
«Красное знамя» 
Имени Ленина 
«Никольский» 
«Большевик»
«Родина»
«Мосеево»
«Память Ленина»

По району

33.6 +  2.3 +  1.8
29.2 +  2.5 +  2.0
28.9 — 1.3 +  0.2
25.1 —3.4 —0.9
23.9 —6.0 +  0,5
22.2 +  2.0 + 0 .7
20.7 +  2.2 +  0.9
16.8 —3.6 +  0.7
15.2 + 2 .6 +  0.8
13.7 —4,5 —2.9

28,6 + 0 ,3 +0,6
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НАШ КОНКРЕТНЫЙ ОТВЕТ
Обсуждая итоги декабрьского 

(1983 года) Пленума ЦК КПСС 
и готовясь к выборам в Верхов
ный Совет СССР, коммунисты, 
все труженики совхоза «Пого
рел овс кий» глубоко, проанализи
ровали итоги выполнения плау
нов и социалистических обяза
тельств.' реализации Иродоволь- ■ 
ственной программы страны. 
Хозяйством за три года пятилет
ки сверх плана продано 733 
тонны молока. 235 центнеров 
мяса. 610 центнеров зерна. Про
изводство k кормов к среднему 
уровню десятом пятилетки уве
личилось на 27 процентов.

Особенно успешным для тру
жеников хозяйства стал 1983 
год. 1*1 доярок совхоза перешаг
нули трехтысячиый рубеж по 
надоям молока. Значительно 
улучшились качественные пока
затели. 96 процентов молока 
продано первым сортом.

успешная работа хозяйства в 
первую очередь зависит от ак
тивности коммунистов и их вы
сокой ответственности за  дела 
на том участке, где они трудят
ся. В авангарде социалистиче
ского соревнования идут члены 
КПСС доярка Л. Ф. Белякова, 
которая получила от каждой ко
ровы по 3242 килограмма мо
лока; тракторист В. Н. Черепа
нов, выработавший на тракторе 
ДТ-75 1780 эталонных гектаров 
при * значительной экономии го
рючего. Ш оферы А. А. Зайцев 
и Н. М. Волокитин выполнили 
свои обязательства на 160 про
центов. Умелыми организатора
ми производства, хорошими вос
питателями членов коллектива 
являются бригадиры комплекс
ных бригад А. Ф. Лазарев и 
И. М. Дятлев.

Заслуженным авторитетом и 
уважением среди тружеников 
села пользуется доярка фермы 
Петрилово JI. А. Лазарева. Ли
дия Александровна получила 
от каждой коровы по 3913 ки
лограммов молока. Это наивыс
ший надой по совхозу. Ее труд 
по заслугам оценен Родиной. 
З а  успехи, достигнутые во Все
союзном социалистическом со
ревновании, Лидия Александ
ровна награждена орденом 
«Дружбы народов».

Коммунисты нашего совхоза, 
коллективы бригад на своих со
браниях горячо и единодушно 
одобрили решения декабрьского 
(1983 года) Пленума Централь
ного Комитета КПСС, его уста
новку повысить производитель
ность труда сверх плана на один 
процент, снизить себестоимость 
сельскохозяйственной продукции 
на 0,5 процента.

Труженики хозяйства обязу
ются продать государству в этом 
году молока—-'2500 тонн, мяса
— 225, льноволокна— 55, зерна
— 220 тонн. Организованно на
чали работу с первых дней го
да. Внедрив метод бригадного 
подряда, успешно трудится зве
но на вывозке органики. Пла
новое задание выполнено на де
сятое февраля. Своими силами 
ведем вывозку минеральных 
удобрений.

На общем собрании работни
ков животноводства наши масте
ра машинного доения и откорма 
скота приняли обязательства — 
надоить в этом году по 3000 
килограммов молока иа корову, 
увеличить среднесуточные при
весы на сто граммов.

В 'настоящее время вся орга
низаторская, массово-политиче
ская работа партийного комите
та, связанная с обсуждением 
задач, вытекающих из решений 
декабрьского (1983 года) Плену
ма ЦК КПСС, подготовкой к вы
борам в Верховный Совет СССР, 
подчинена одной цели — довес
ти до сознания каждого труже
ника. что неукоснительное вы
полнение государственного пла
на является не только обязан
ностью, но н патриотическим 
долгом.

В эти дни значительно актн- 
визировали свою работу агита
торы, политинформаторы. Они 
знакомят тружеников хозяйства 
с итогами работы района, наше
го совхоза и соревнующегося с 
нами совхоза «Тотемский», глу* 
Ооко разъясняют трудящимся 
содержание и значение Обра

щения Центрального Комитета 
КПСС ко всем избирателям, 
гражданам Союза Советских Со
циалистических Республик.

В ответ на Обращение рабо
чие совхоза заявляю т о своей 
решимости трудиться ещ е луч
ше. Передовики производства 
приняли обязательство - -  вы
полнить плановые задания пер
вого квартала текущего года к 
<1 марта, дню выборов в Вер
ховный Совет СССР. Задача 
партийного комитета — поддер
жать почин передовиков и рас
пространить-его в массы.

Говоря о положительных тен» 
денцнях, мы, коммунисты, чув
ствуем, что решены далеко еще 
н.е все вопросы развития сель
скохозяйственного производст
ва. Перед нами стоит задача— 
работать над дальнейшим повы
шением культуры земледелия В 
последние годы эта работа стала 
более системной.

В совхозе в больших объемах 
ведутся мелиорация и культур- 
технические работы. Первые 
300  гектаров введены в сево
оборот. Но обслуживающими ор
ганизациями. в частности ПМК- 
15, некоторые работы проводят
ся некачественно. На осушенные 
земли' не в полном объеме вно
сятся органические и минераль
ные удобрения, а также не все
гда ведется уборка камней.

Сейчас идет подготовка к ве
сенне-полевым работам, Полнос
тью отремонтирована посевная 
и почвообрабатывающая техни
ка, готовятся семена для посе
ва. Парткомом совместно с 
профсоюзным комитетом разра
батываются условия социалисти
ческого соревнования и план 
массово-политической работы на 
период весеннего сева. Мы ста
вим задачу — провести весен
ний сев за  10— 12 дней.

Резервом для повышения эф
фективности производства, ус
пешного выполнения планов и 
социалистических обязательств 
является укрепление трудовой 
и производственной дисципли
ны. В этом направлении нужно 
вести повседневную, целена
правленную работу с людьми, 
повышать их ответственность 
за порученное дело,- за  конеч* 
ные результаты труда.

. Решение больших задач, сто
ящих перед коллективом совхо
за, в значительной степени за 
висит от обеспеченности кадра
ми. Этот вопрос решают и ад
министрация. и партийный ко
митет совхоза. У нас намечены 
тесные связи со средней шко
лой. В течение двух последних 
лет выпускники остаются рабо
тать в совхозе. В этом году 
учащ иеся десятого класса вновь 
заявили о своем решении ос
таться на родной земле, свя
зать свою судьбу с сельским 
хозяйством.

В настоящее время на ферме 
Фоминское работает комсомоль- 
ско - молодежный коллектив. 
Здесь созданы все необходимые 
условия. Н алажена двухсменная 
работа. Девушки трудятся с 
полной отдачей. Третий месяц 
они держат первенство среди 
комсомольско-молодежных кол
лективов района. В этом году 
создадим ещ е два комсомоль* 
ско молодежных коллектива.

За, последние годы у  нас зна
чительно улучш ились условия 
труда и быта рабочих. Ведется 
строительство котельной и м и  
женерных сетей на центральной 
усадьбе, восьмиквартирных до
мов в кирпичном исполнении, 
одноквартирных домов с надвор
ными пристройками. Благоуст
раиваются населенные пункты.

Коммунисты, все труженики 
совхоза « Погоре ловскн й > на
правляют свои усилия на вы
полнение и перевыполнение 
планов и социалистических обя
зательств текущего года и пяти
летки в целом. Это будет на
шим конкретным ответом на ре
шения декабрьского (1983 года) 
Пленума ЦК КПСС, Обращение 
Центрального Комитета КПСС 
ко всем избирателям, граж да
нам Союза Советских Социалис
тических Республик.

3 . СЛАСТНИКОВА, 
секретарь парткома 

совхоза «Погоре лове кий».

В педагогических и трудо
вых коллективах, на родитель
ских собраниях и в семьях, где 
есть учащиеся и дошкольники. 
— повсюду идет разговор о 
предстоящей школьной рефор
ме. Своеобразным итогом об
суждения этого важного пар
тийного документа на местах 
явилось совещание директоров 
восьмилетних и средних школ 
района, на котором шел обмен 
мнениями по поводу того, что 
в проекте бесспорно правильно, 
над чем следует подумать более 
основательно, какие положения 
проекта следует дополнить, 
уточнить. В выступлениях ру
ководителей школ нашли отра
жение предпожения. высказан
ные учителями, родителями.

A. И. КУКАНОВ — дирек
тор Вожбальской восьмилетней 
школы:

- Не продумана в настоя
щее время программа трудового 
обучения, особенно в сельской 
школе и прежде всего в стар
ших классах. Считаю, что не
обходимо увеличить количество 
часов, отведенных на обработ
ку древесины, для этого попол
нить оборудование школьных 
мастерских. На правах пасын
ков в сельской школе такие 
предметы, как рисование, му
зыка. И по ним нужно иметь 
учебники. квалифицированных 
преподавателей, в каждой шко
ле — музыкальные инструмен
ты.

Необходимо оценку «2» сде
лать переводной, а  не успева
ющих по собственной вине уче
ников можно обучать платно, 
за счет родителей.

Заработную плату нужно уве
личить не только преподавате
лям, но и пионервожатым, учи
телям. отвечающим за  библио
теку.

Требуется улучшить учебно- 
материальную базу школ, стро
ить типовые школы. Уменьшить 
хозяйственную нагрузку дирек
торов школ. Ж елательно также 
улучшить медицинское обслужи
вание школьников.

B. А. НАЙДЕНОВ — ди
ректор детско - юношеской 
спортивной школы:

— В последнее время облег
чена в школе программа по 
физвоегштанию. Трудно купить 
спортинвентарь. Ж елательно, 
чтобы он поступал на районйый 
отдел народного образования, а 
затем распределять по школам. 
Л_ Б. П. ФЕДОТОВСКИИ — ди
ректор Тотемской средней шко
лы  №  2:

— Реформа школы действи
тельно нужна. На сегодня мы 
не обеспечиваем еще соответст
вующий уровень воспитания де

тей. Дело это очень сложное, 
много нужно работать. Успех 
решают кадры. Общеизвестен 
факт: нет порядка — нет зна
ний. В первом же классе шко
лы порой приходится начинать 
перевоспитывать ребят —. из 
детских садов они приходят со
вершенно неуправляемыми. По
этому необходимо повысить от
ветственность родителей и ра
ботников дошкольных учреж де
ний за воспитание детей. Не
редко еще и в педагогические 
учебные заведения приходят 
случайные люди — это следст
вие слабо поставленной проф
ориентационной работы. Пре
стиж учительской профессии 
повышать нужно конкретными 
делами.

А. А. П ЕРЕЛ Я ЕВ  — дирек
тор Тотемской средней школы 
№1:

— Учнтель-пред'мётннк ра

пиков предлагаю вернуться Kj 
пятибалльной системе.

Н. П. ВОРОПАНОВ — ди. 
ректор Калининской восьмилет
ней школы:

— Основная цель реформы1
— повышение качества учебно-] 
воспитательного процесса. Ес
ли в начальной школе будет 
четыре класса, то нагрузка на 
учителя в сельской малокомп
лектной школе б^дет слишком 
большой.

П оддери»ваю  предложение о 
повышении заработной платы 
пионервожатым, а  также тех
ническим служащ им.

Больной вопрос — прогулы 
учащ ихся ССПТУ-7. Все о низе 
г га ют. но мер не принимают 
никаких.

А. Д. КОЛОДЯЖНЫИ -  
директор Михайловской восьми
летием школы:

- Предлагаю дополнить п. 32
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ботает в школе с удовольстви
ем и получает удовлетворение 
от своего труда. А вот класс
ный руководитель у нас забыт. 
Нужно его заинтересовать мо
рально и материально — тогда 
будут и сдвиги в воспитатель
ной работе. Считаю, что струк
туру школы изменять не следу
ет. обучение начинать с  семи 
лет. А вот программы необхо
димо пересмотреть.

Правильно то, что наряду со 
знаниями школьники будут по
лучать специальность и практи
ческие навыки работы по ней.

Думаю, что средний балл 
аттестата при поступлении в 
институт все-таки целесообразно 
учитывать.

Л . А. БЫ К О В  — директор 
Погореловской средней школы:

— На родительском собра
нии, посвященном обсуждению 
проекта, высказано предложе
ние учитывать уровень воспи
танности детей при поощрении 
родителей. В сельской школе 
нужен человек, координирую
щий всю воспитательную ра
боту. • •

Наши шестилетки к обучению 
в первом классе ещ е не готовы.

Велика учебная сетка часов 
в старших классах средней шко
лы. Нужно, чтобы специалисты 
хозяйств, ведущие преподава
ние производственных дисцип
лин в школе, имели педагоги
ческое образование.

При оценке поведения школь-

шестого раздела проекта сло
вами: «Сократить курсы до 
двух недель, на них давать зна
ния не только по основной спе
циальности».

Кадры в школе решают все. 
Ж елательно диплом выпускни
кам педвузов выдавать после 
стажерской практики. Также и 
выпускникам СПТУ и ГПТУ: 
диплом выдавать только после 
обязательной отработки в хо
зяйстве. Пока же училища ра
ботают лишь на город.

В проекте ничего не говорят
ся о заочном обучении. Жела
тельно уточнить возраст для 
обучения заочников.

Н. А. КО КШ А РО В — ди
ректор санатория «Зеленый 
Бор»:

— Считаю необходимым ввес
ти переводные экзамены из 
четвертого класса, а  второгод
ников обучать за  счет родите
лей.

А. В. ПРОТОПОПОВА — 
директор Устьпеченгской вось
милетие» школы:

—  Поддерживаю м н ени е ' о 
том, что нужно улучш ать под
готовку студентов в педвузах. 
Нужно уменьшить нагрузку 
учителям русского языка и ли
тературы и математики.

Подводя итога обсуждения 
проекта, участники совещания 
сошлись во мнении, что боль
шинство положений проекта 
своевременны и правильны.

Г. АЛЕКСАНДРОВА.

ОТЧИТЫВАЮТСЯ к о м с о м о л ь ц ы
В комсомольских организациях идет общественно-политиче

ская аттестация участников Ленинского зачета «Реш ения XXVI 
съезда КПСС — в жизнь!». Это отчет каждого комсомольца 
перед партией, ВЛКСМ, перед всем народом о том, как он 
выполняет ленинский завет «Учиться коммунизму». Это дейст
венная форма повышения общественной активности молодежи, 
включающая в себя весь комплекс воспитания членов первич
ных комсомольских организаций.

В торжественной обстановке 
проходила общественно - поли
тическая аттестация членов учи
тельской комсомольской органи
зации Тотемской средней шко
лы №  2. Б ы ла оформлена вы
ставка книг, на доске в класс
ной комнате — слова о роли 
учителя в советском обществе. 
Среди членов аттестационной 
комиссии секретарь партийной 
организации Г. А. Марайона и 
завуч школы М. Н. Белякова.

Секретарь комсомольской ор
ганизации Л. Н. Соболева на
помнила собравшимся о целях 
и задачах Ленинского зачета, 
сказала о том, насколько серь
езно это мероприятие, как стро
го должны оценить комсомоль
цы — члены педагогического 
коллектива . свой вклад в важ 
ное государственное дело — 
воспитание подрастающего по
коления. Новые высокие тре
бования предъявит к педагогам 
намечаемая реформа общеобра
зовательной школы.

Любовь Николаевна была 
первой аттестующейся. Она ра
ботает воспитателем группы 
продленного дня в четвертом 
классе, не первый год являет
ся секретарем учительской ком
сомольской организации школы.

Много работает над повышени
ем уровня самообразования, за 
нимается по теме «Трудовое 
воспитание школьников». Гото
вит выступления на родитель
ские собрания, производствен
ные совещ ания, проводила по
литинформации по материалам 
июньского (1983 ' года) Пленума 
ЦК КПСС. Активная спорт
сменка. О казы вает большую 
помощь во всех делах пионер
скому отряду класса. Комсо
м ольская организация под ее 
руководством работает в тес
ном контакте с ученической. 
Проводятся совместные собра
ния. конкурсы, заседания коми
тетов комсомола. В честь 65- 
леиня Ленинского комсомола 
обе организации награждены 
П очетны м! грамотами Р К  
ВЛКСМ. В этом больш ая за 
слуга Л . И. Соболевой. Она по 
праву аттестована на «отлич
но».

Отличницами Ленинского за 
чета стали также пионервожа
тая Е. Н. А нфалова и лабо
рантка кабинета химии М. Е. 
Ульяновская. Обе они — чле
ны оперативного комсомольско
го отряда, добросовестно отно
сятся к обязанностям агитато
ров в текущей предвыборной

кампании. Елена Николаевна 
работает пионерской вожатой 
первый год. но она старается 
сделать жизнь пионерской дру
жины школы интересной и со
держательной. Активно участ
вовали пионеры во Всесоюзном 
сборе «Имя Ленина в сердце 
каждом! Верность партии делом 
докажем!».

Марина Евгеньевна хорошо 
справляется с обязанностями 
лаборантки, кроме того, оказы
вает большую помощь в офор
мительской работе. Обе комсо
молки отзывчивые и добросове
стные, выполняют все поруче
ния, ■

Т. Г. Чернышева и II. А. 
Ш илова — воспитатели групп 
продленного дня. обе учатся 
заочно в пединституте, успешно 
сдают экзамены. Н. А. Шилова 
активно участвует в работе 
кружка «Наш Ленинский ком
сомол».

Общественно - политическую 
аттестацию прошли также ком
сомолки Е. Ф. Козлова, секре
тарь-машинистка (возглавляет 
штаб «Комсомольского протек
тора») и преподаватель музыки 
н пення Т. И. Попона

Учительская комсомольская 
организация Тотемской средней 
школы М  2 на хорошем счету 
в районе. Учителя комсомольцы 
стараются быть примером для 
учащ ихся во всем, на деле по
казывают. что такое активгая 
жизненная позиция.

Н. СЛЕЗИНА. 
секретарь райкома ВЛКСМ.
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Животноводство — фронт ударный ——————————

Резервы и возможности
Приятное впечатление оста

ется после посещения фермы 
Задняя совхоза «Тотемский». В 
помещении коровника светло и] 
сухо, животные стоят чистые,;: 
упитанные. Всего их здесь вме-j 
сте с нетелями 220. Работают} 
па ферме опытные, хорошо зна-1 
ющие свое дело мастера ма-{ 
шинного доения.

За четыре месяца зимовки! 
надой на корову в среднем по* 
ферме состарил 1064 килограмм 
ма молока при обязательстве4 
905 килограммов. Животновод 
ды фермы обеспечили увеличен 
нне производства молока к уров-J 
ню предыдущей зимовки за та
кой же период на 214 кило-f 
граммов. Это лучший показа-! 
тель среди ферм и значительна 
превышает результат, получен-» 
пый в целом по совхозу. Ещ а 
более высоких показателей в 
соревновании добились отдель
ные доярки. По 259—260 ки
лограммов на корову увеличили 
производство молока к уровню 
предыдущей зимовки мастера 
машинного' доения Т. П. Анчу-j 
кова и Е. И. Пригон, В. Ki 
МараКОва и А. С. Жданов. В 
группах к ■'. ров, за которыми, 
ухаживают А. В. Холмогоров 
ва и В. А. Пантина, Л. К. Ку4 
канова и М. В. Воропанова^ 
прибавка к уровню прощлогодЗ 
ней зимовки составила соответ
ственно 195 и 150 килограм
мов,

За счет чего животноводы? 
фермы Задняя добились нынче  ̂
увеличения в надоях в сравне-- 
нии с тем же периодом прошлое 
годней зимовки скота? Как счи
тают доярки и руководитель 
этой бригады Р. А. Носенко ва,, 
успех достигнут в первую оче
редь за счет ликвидации .яло
вости коров. Правда, круглого
довых отелов здесь пока ещё не 
добились, массовость ' их Сбудет 
ближе к весне, но сухостойных 
„Коров в стаде уже нет.

На ферме, можно. . сказать, 
богатый рацион кормления жи-; 
вотных: 25’ .килограммов сена
жа, по четыре1 щОю грамма се
на и яровой солойк, комбикор
мов дают по два килограмма и 
300 граммов на выдоенный 
литр, травяная витаминная му-| 
ка, микродобавки. Сказалось и; 
то, что с уменьшением нагруз
ки на доярку улучшился уход 
за коровами. Еще не так дав
но на этой ферме одна Доярка. 
обслуживала1 более пятидесяти 
животных, да в период отелов: 
приходилось кормить до двадца
ти телят-молочников, I Теперь 
на каждом ‘стаде' работают по 
двое. s

Условия труда животноводов 
с каждым годом ’ ‘ улучшаются; 
На днях коллектив фермы пере-4 
шел на двухсменный режим ра
боты. Первая смена работает с/ 
четырех часов утра до 12 ча
сов дня с перерывом на обед с 
8 до 9 часов. Время работы 
второй смены —п с 12 часов 
дня до восьми часов вечера с. 
перерывом на обед с двух до 
четырех часов. Обеденный пе
рерыв у второй смены удлинен» 
До двух чаСов по ‘ двум причи
нам. Во-первых, этот проме-. 
жуток времени необходим для! 
спокойного of Дыха дшвотным, 
во-вторых, для . доярок Э Т О Й '

В Н И М А Н И Е :  О П Ы Т

ПОКАЗАТЕЛИ РАБОТЫ  
КАСТЕРОВ ОТКОРМА СКОТА

смены возможны ночные вызо
вы на ферму, особенно в пе
риод отелов. Теперь, у масте
ров машинного доения уплот
ненный рабочий день, сократи
лись. переходы из дома на фер
му, выходной день строго по 
графику. Для женщины,, хозяй
ки дома и матери, это особенно 
важно, потому что можно зара
нее спланировать свое личное 
время. Подменными доярками 
работают, В. М. Момотова и 
Е. В. Двойнишннкова.

В ближайшее время на фер- 
.ме .будет ещ е. новшество: кол
лектив животноводов ГОТОВИТСЯ

■ перейти на работу цо методу 
бригадного подряда. . Экономи
ческая служба , хозяйства гото
вит для этого •• -свои расчеты. 
Организация г труда по-новому 
повысит ответственность каждо
го. за порученное дело,  ̂помо
жет изжить недостатки, кото
рые еще есть и немало волну
ют доярок. Взять хотя бы ка
чество продукции. За минувший 
год сдано первосортного молока 
только 78,6 процента,.'остальное 
прошло вторым, сортом, .а 1,4 
процента Чт нёсортовьщ.

По словам доярок, снижение 
качества продукции происходит 
не по их - вине. Допустим, сло
мался насос, выкачивающий мо
локо из емкостей, а устранить 
неисправность удается не сра
зу, потому что на ферме нет 
своего, электрика. Когда-то он 
прибудет по вызову из совхо
за? В январе, например, насос 
два раза выходил из строя. В 
таких случаях невозможно про
мыть систему молокопровода. 
отсюда и снижение качества 
молока.

В Задней созданы хорошие 
культурные пастбища. Живот
ные в летнее время не испыты
вают недостатка в зеленых кор
мах и воде. Животноводы фер
мы надеются, что предстоящим 
летом организуют трехкратную

дойку коров. Доильную уста
новку обещают смонтировать 
непосредственно на пастбище.

В каждом стаде есть по пять 
—семь коров, надаивающих 
после отела по 28—30 кило
граммов молока в сутки. Уве
личение численности таких, ко
ров в стаде — также важный 
■резерв в производстве продук
ции.

Улучшение качества продук
ции, более полное использова
ние других имеющихся резер
вов позволит значительно уве
личить производство молока. К 
этому н стремится коллектив 
животноводов фермы Задняя. 
Социалистические обязательст
ва текущей зимовки они наме
рены перекрыть.

В. КОЗЛОВА.
НА СНИМКЕ: доярка фермы 

Задняя Т. П. Анчукова.
Фото А. Тыкнна.

Первая графа — фамилия и 
инициалы мастера, вторая — 
среднесуточный привес живот- ’ 
ных в граммах, третья — вало- * 
вой привес скота на откорме в 
центнерах

«Родина»
Конев И. И.
Бутыгин А. А. 923 19
Козлова М. К.
Протопопова Н. В. 411 14 
Котова П. А.
Иевлева Л. С.
Женихова А В. 293 16 
Коточигова 3. Л.
Щуровская Г. А. 285 8 
Холмогорова Н. А.
Телицыi:a М. А.
Медведева А. П. 256 17 

«Велико дворье »
Зайцева Н. Д.
Спасская Е. С. 950 30
Шамахова Н. И.
Селиванова Е. Г. 800 44 
Дерябина В. П.
Волокитина Н. В.
Суханова Н. И. 790 43

«Сигнал»
Новоселова В. П.
Рычкова Г. Н. 800 56
Шестакова Г. В.
Меньшикова Р. Ф. 371 17 
Микляева В. П.
Прокошева А. В.
Костромина А. Я. 342 31 

«Север»
Абанина В. Н.
Чуркина Ю. С. 740 33
Белоусова М. Н. 693 9 
Дубышева Т. И. 559 11
Малютина Н. А.
Оленева Е. И. 534 46
Сабуров Н. Д. 524 9
Оленев В. И. 508 37
Капустина Г. Н. 404 8 

«1-е Мая»
Осовская Е. И. 697 19
Осовская 3. Ф.
Котова В. В. 607 23
Протопопова Г. Ф.
Протопопова* Е. М 509 11 

« П огор ело вс кий»
Суха ни некая Н. А.
Селиванова А. В. 694 34 
Назарова Ф. Д. 674 13
Аксенова Л. А.

Брагина М. П. 506 19
Симонова Г. А.
Риженко Т. Г. 488 16
Соболева А. Н.
Кузнецова М. В. 459 19 
Волокитин С. А.
Москалев Ю. М. 333 17 
Беляевская 3. Н.
Гусарина Т. В.
Гусарнн В. Д. 293 10

«Большевик >
Гущина К. И.
Гущина Ю. Ф. ■ 669 13 
Кузьминская Е. И. 560 9 
Коротина Г. В. 648 9
Шалагипа Ю. В. 224 3 

«Заветы Ильича» 
Тихановская Е. С. 600 11

• Дурова Ю. И. 550 10
Дурова А. И.
Полоротова Т. А. 500 20 

«Путь к коммунизму» 
Алферьева Р. А.
Алферьев А. И. 588 S' 
Скорюкова Г. В.
Скорюков^-Г. Д .- 
Скорюкова Г. В. '
Скорюков Н. В. 450 27 
Скорюкова Л. С.
Шестакова Р. В.
Мотова В. П. 394 20
Кузнецов А. И.
Кузнецова А. С. 368 13 

«Никольский» 
Мартюкова М. И.
Кусов И. В.
Кусова Г. А. 500 29
Скорюков А. А.
Скорюкова А. Ф. 447 15 
Трифанов А. А.
Трифанова Е. М. 369 10 

«Красное знамя» 
Колычева Д. В.
Мельникова Л. М.
Трофимова Н. И. 449 27 
Кириллов Н. Д.
Копытов П. И. 388 24
Шилова В. А.
Ламова Г. А. 183 7

Имени Ленина 
Черепанова Г. С.
Рычкова Г. А. 4 373 9 
Бачалдина В. В. 319 8 
Скамьина Н. А.
Сласшнова В. А. 316 13 
Найденова Л. А.
Полетаева А. А. 302 7 
Дулепова В. В. 251 4

ВЫШЕ К А Ч Е С Т В О  МОЛОКА!
СВЕДЕНИЯ О КАЧЕСТВЕ МОЛОКА 

ЗА ЯНВАРЬ
Первая графа — . наименование хозяйств, вто

рая —I жирность, молока, третья — товарность.
четвертая. • — продано 
(все в процентах)

молока первым сортом

« Память Ленина» 3.72 90 93
«Тотемский» . 3,62. 92 65
« Погореловский» 3.47 92 71
«Путь к коммунизму» . 3,41 87 100

«Велнкодворье» 3,38- 90 100
«1-е Мая» 3.35 93 83
«Мосеево» 3,33 82 100
«Никольский» . 3.27 82 70
«Заветы Ильича» 3,26 84 97
«Сигнал» 3,18 85 71
Имени Ленина 3,16 85 100
«Родина» 3.16 83 76
«Большевик» 3,16 78 70
«Красное знамя» 2,92 92 . 98

По району 3,33 88 80

Хоро шо и корове, и теленку
Практически полной сохран

ности молодняка добились жи
вотноводы Колтырихииской фер- 
мы вологодского колхоза «Пер
вое Мая», использовав опыт 
крупных животноводческих ком
плексов. Работники фермы .обо
рудовали «родильное отделе-1 
нне» с отдельными боксами для 
, Н{дой коровы, готовящейся к ■ 
отелу.

Каждый из боксов напомина- 
J правильный куб, длина, выср- 
а и ширина которого — два ic ’■ 
Бовиной метра. В эти выбе- 
нные и продезинфицирован- 

комнаты тщательно вымы-ные
тых корон переводят за день— 
J ,а Д° отела, а потом вместе с 

врожденным теленком остав

ляют еще дня на три. Затем 
телят переводят на несколько 
дней в профилакторий, каждая 
из секций которого разгороже
на на индивидуальные -клетки. 
Одна из секций профилактория 
обычно свободна — это позво
л я е т  хорошо подготовить ее к 
приему следующей партии.

Телята, родившиеся в бок
сах, растут здоровыми. Уже на 
шестой—седьмой день они 
охотно поедают сено. Зоотехни
ки утверждают, что гораздо 
лучше чувствуют себя и коровы, 
отелившиеся в боксах.

В. ЖУКОВ, 
корр. ТАСС.

д. Колтыриха,
Вологодская область.

Жирность молока в январе в 
сравнении с прошлогодней в 
целом по району снизилась на 
0.01 процента. На понижен
ную жирность с хозяйств спи
сано 525 центнеров молока, в 
том числе с колхоза «Красное 
знамя» 105 центнеров, имени 
Ленина — 73* «Сигнал» —87, 
«Родина» — 59 центнеров. Са
мый низкий показатель жирнос
ти молока — 2,92 процента — 
в колхозе «Красное знамя». В 
сравнении с прошлогодним уров
нем жирность здесь .снизилась 
на 0,4 процента.

Улучшили этот, показатель в 
колхозе «Память Ленина» — 
на 0,22 процента и в совхозе 
«Тотемский» — на 0,12 про
цента. Этим * хозяйствам зачте- * 
но дополнительно 11 и 55 цен
тнеров молока.

Товарность молока по райо
ну на уровне прошлого года и 
составляет 88 процентов. Сни
зили этот показатель колхозы 
«Мосеево» и «Сигнал» — на 
четыре процента, «Путь к ком
мунизму», «Родина», совхоз 
«Погореловский» — на два— 
три процента, «Большевик» и 
«Заветы Ильича» — на один.

На выпойку телятам перерас
ходовано 53 центнера молока, 
в .том числе в колхозе «Сиг
нал» — 25. «1-е Мая» — 18 
и «Заветы Ильича» — семь 
центнеров.

Продано молока первым сор
том на пять процентов меньше, 
чем за этот же период прошло
го года. На 20—29 процентов 
снизили сортность молока сов
хозы «Тотемский» и «Погоре
ловский», колхоз «Сигнал», на 
три процента — колхозы «За
веты Ильича» и «Никольский». 
В результате этого совхоз «То
темский» недополучил 28.5 ты
сячи рублей». «Погореловский»
— более Г7 тысяч рублей и 
колхоз «Сигнал» — около 12 
тысяч рублей. Совхоз «Тотем- 
скнй» допустил еще продажу 
32 тонн несортового молока и 
в пересчете на первосортную 
продукцию понес убыток 2464 
рубля.

Улучшили качество молока 
животноводы колхоза «Красное 
знамя». За январь в этом хо
зяйстве продано его первым 
сортом 98 процентов, тогда как 
в минувшем году этот показа
тель составлял всего 28 про-

О

центов. Колхоз дополнительно 
получил около шестнадцати ты
сяч рублей. Увеличили продажу 
молока первого сорта колхозы 
«Мосеево» — на 39 процентов, 
«Большевик» — на 30. «Роди
на» — на 26, «Память Лени
на» — на 10 процентов.

Все еще мало внимания уде
ляется охлаждению молока. На 
этом хозяйства потеряли шесть 
тысяч с половиной рублей. Не 
занимаются охлаждением моло
ка в колхозах. имени Ленина. 
«Заветы Ильича», «Больше
вик», «Родина». В то же вре
мя колхозы «Красное знамя». 
«Путь к коммунизму». «Николь
ский». «Велнкодворье» от 70 
до 100 процентов молока сдают 
охлажденным.

Руководителям и специали
стам хозяйств, всем работникам 
животноводства необходимо уси
лить контроль за качеством 
продукции. Повышение качест
ва — это важный резерв в ук
реплении экономики хозяйства.

В. ШУШКОВ, 
госннспектор по закупкам 

и качеству сельхоз
продукция.
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| Встречи 
| с доярками

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

 ̂ Агитбригада Погореловско- $ 
J го сельского Дома культуры j 
 ̂ побывала с концертами на 3 

( фермах Маныловица и Топо  ̂
3 рнха совхоза «Погорелов-  ̂
S скин». Для животноводов Ь 
5 были исполнены лирические 3 
 ̂ песни и задорные частушки, 8 

J прочтены стихи, 
j По инициативе заведую- я
5 щей комплексным приемным s 
$ пунктом районного пронзвод-
$ ственного управления быто-
6 вого обслуживания В. Н. Ов-
* чинниковой на фермах после
 ̂концерта была организована 9 

Ь продажа швейных и трико- я 
$ тажных изделий.

Т. РУСИНОВА.

A  а

|Гастроли 
| ансамбля
t В нашем районе с новой 
( концертной программой вы- 
s ступает эстрадный ансамбль 
с «Ветер» Вологодской филар- 
s монии. В программе концер- 

та песни советских компози- 
|  торов в исполнении Льва 
а Щедринского, эстрадные пес*
В ни в исполнетш Натальи Я 
В Наджафовой, характерные 
8 песни в исполнении Вален- 
В тины Федоровой, танцы на- 
8 родов мира.

Вокально - ннструменталь-;
1 ная группа выступает со сво- j 
5 ими новыми работами компо- 1
2  зиторов Р . Паулса, А. Моро- ‘ 
|  зова, Ю. Антонова и других.
§ В концерте принимает учас-! 
8 тие артист эстрады — кон- 3 
я ферансье Виктор Рогочев- * 
I скнй.
В С эстрадным ансамблем 
в «Ветер» жители Тотьмы 
а встретятся в районном Доме 

культуры 21 февраля в 20 
часов." Артисты побывают с 
концертом в Николе, Мосе- 
еве, Матвееве, Погорелове, 
Верхней Толшме, в поселках 
Советский, Октябрьский, 
Камчуга, Красный Бор и

5 других населенных пунктах 
В района.

Л. САМУИЛОВ.

И снова— 
j успех

В Вологде состоялись фи- «
5 нальные соревнования обла- ч 
В стного совета ВДСО «Трудо- В 
( вые резервы» по зимнему я 
В многоборью ГТО 1 1  лыжным я 
§ гонкам. Среди восьми j 
J команд сельских профтех-  ̂
В училищ области команда на-  ̂
В шего ССПТУ-7 заняла пер- J 
s вое место. Чемпионом п о « 
g зимнему многоборью ГТО ч 
в стал учащийся 221-й учеб*  ̂
в ной группы Александр Се- Ь
6 Ливанов, выполнивший иор-  ̂
§ мы первого спортивного раз-  ̂
к ряда. Его результат — 73 & 
В очка. В 
j По лыжным гонкам коман- к 
{ да училища заняла второе  ̂
{ место. Успешно выступил  ̂
В учащийся 220-й учебной $ 
S группы Павел Момотов, ко- $ 
В торы ii на 15-километровой  ̂
В дистанции занял третье мес- 5 
В то среди юниоров областного  ̂
я совета «Трудовые резервы» t 
5« с результатом 55 минут 50 S

В декабре 1983 года в Со
ветском Союзе успешно прове
ден пятисуточный полет биоло
гического спутника «Космос- 
1514». На борту этого биоспут
ника космический полет совер
шили мелкие лабораторные жи
вотные (крысы), рыбы гуппи, 
растения и впервые две обезья
ны макаки-резус.

Биологические объекты — 
«пассажиры» биоспутника бла
гополучно вернулись в лабора
торию Института медико-биоло
гических проблем Минздрава 
СССР.

НА СНИМКЕ: измерение ар
териального давления крови у 
обезьян проводят врач И. О. 
Гнряева и лаборанты К. Н. Лю
бим кина и Е. С. Миклашевская.

Фото ТАСС.

АМЕРИКАНЦАМ О ТОТЬМИЧАХ
Многими прославленными именами своих земляков гордятся 

тотьмнчи. Среди них И. В. Бабушкин, верный соратник В. И. 
Ленина, И. А. Кусков, основавший первое русское поселение в 
Северной Калифорнии, Д. И. Иванов, участник восстания на 
линкоре «Гангут», поэт Ф. П. Савинов, автор песни «Родина 
моя», Д. И. Суровцев, народник семидесятых годов, К. А. 
Авксентьевскнй, командарм Красной Армии, Ф. М. Вахрушев, 
художник, Герои Советского Союза П. Ф. Гущин, П. И. Ка
пустин, Г. А. Мякшин, И. А. Ивин, А. А. Игошев, О. Ф. Ко
лычев н другие.

В одном из последних номеров журнала «Совьет лайф», из
дающемся в Советском Союзе для американцев, опубликована 
статья «Тотьма—небольшой русский город». Автор ее — кор
респондент АПН Э. Васильева — побывала в нашем городе 
н тепло рассказала о нем и тотьмичах в прошлом и настоящем.

Вот краткое содержание этой статьи.

Тотьма — родина Ивана Кус
кова, основателя форта Росс, 
первого русского поселения в 
Северной Калифорнии. Еще 
молодым, с группой русских 
купцов он пересек Тихий оке
ан. Больше тридцати лет посвя
тил Иван Алексеевич изучению 
и исследованию американского 
континента. За заслуги в раз
витии Русской Америки он был 
награжден русским правитель
ством золотой медалью и при
своением титула коммерции со
ветника.

Тотьма старше Москвы и Во
логды, которым более 800 лет. 
В XIII веке на окраинах горо
да были открыты солеварни. 
Город быстро рос. Шла торгов
ля солью, лесом, мехами, зер
ном. льном, медом. В семнад
цатых и восемнадцатых веках 
город находился в центре тор
говых путей. Через него за на
вигацию проплывали тысячи 
различных судов. Корабли то- 
темских купцов участвовали в 
первых экспедициях к побере
жью северо-американского кон
тинента.

Город богат памятниками ста
рины и русского зодчества. В 
настоящее время сохранилось 
около 20 образцов тотемской 
архитектуры тех времен. Нигде 
в нашей стране не увидишь 
такие оригинальные церкви в

стиле русского барокко.
'— Большинство ценных па

мятников Тотьмы. — говорит 
первый секретарь райкома пар
тии Тамара Николаевна Чухи* 
на,. — взяты под охрану госу
дарства. Несколько церквей 
опоясаны строительными леса
ми, с которых ведутся реставра
ционные работы. Планируем со
хранить и полностью восстано
вить десятки исторических и ар
хитектурных памятников. Но 
самой достопримечательной 
чертой в жизни города в по
следние годы является большой 
размах гражданского и про
мышленного строительства. На 
новых многоэтажных жилых до* 
мах, отделанных селикатным 
кирпичом, будут картуши по
добно тем, которыми украшены 
старые городские здания. И это 
идея местного краеведа С. М. 
Зайцева, неутомимого поборни
ка сохранения памятников.

В Тотьме живет много скром
ных и трудолюбивых людей. 
Это как бы одна, единая тру
довая семья. В городе есть свой 
клуб фотолюбителей, общест
венный совет краеведческого 
музея, лучшего в области, со
вет по охране исторических и 
архитектурных памятников, до
бровольное общество охраны 
природы, совет ветеранов вой
ны.

Более 11 тысяч тотьмичей 
сражалось на фронтах в годы 
Великой Отечественной войны, 
свыше 6200 человек погибло на 
полях сражений. Тотьмнчи чтут 
память о своих .земляках, не
сколько улиц названо их име
нами. На центральной площади 
города в память об участниках 
войны сооружен обелиск.

На одной из улиц города жи
вет Павел Алексеевич Фнлев. 
В годы Великой Отечественной 
войны он сложил на Северном 
Флоте, сопровождая караваны 
судов, следовавших к нам из 
Америки и обратно с различны
ми грузами. В 1943 году, во 
время прихода советских кораб
лей в СШАг в Сан-Франциско 
североморцы выступали в клу
бах. на палубах, на антифаши
стских митингах, рассказывая о 
борьбе русских людей против 
гитлеровской Германии. Об 
этом американские кинорежис
серы сняли специальный фильм. 
Так советские моряки, в том 
числе и Павел Фнлев. стали ге
роями Голливуда. Не знал тог
да Павел Алексеевич, что он 
был первым тотьмнчем, посе
тившим Сан-Франциско, после 
И. А. Кускова.

В Тотьме книги читают все. 
Многие тотьмичи имеют собст
венные библиотеки. В Них мож
но обнаружить ценные старые 
книги. Любовь к книгам воспи
тывается с детства. Эта тради
ция переходит из одного поко
ления в другое.

Статья Э. Васильевой богато 
иллюстрирована. На снимках 
американский читатель видит 
старую и новую Тотьму, ее 
скромных тружеников — кро 
велыцика Э. Трофимова, кузне 
ца райсельхозтехшпш Н. Дн 
тятьева. местного краеведа
С. Зайцева, пенсионерку А. Ку 
канову. бывшего североморца 
П. Филева и других.

А. ТРЕТЬЯКОВ.

И. ДУРНЕВ, J 
руководитель физ- > 

воспитания ССПТУ-7. !

САРАЕВО. (ТАСС). Минова
ла первая неделя XIV зимних 
Олимпийских игр. За эти дни 
выявились победители во мно
гих видах состязаний. Чемпио
ном Олимпиады в лыжной гон
ке на 30 километров стал Ни
колай Зимятов. Серебряной ме
дали удостоен Александр За
вьялов (оба — СССР).

В скоростном беге на конь
ках на 500 метров у женщин 
первенствовала Криста Ротеи- 
бургер (ГДР). Советская спорт
сменка Наталья Шиве получи
ла бронзовую награду.

Сергей Фокичев (СССР) за
воевал звание олимпийского 
чемпиона в состязаниях на 
коньках на 500 метров. В гон
ке биатлонистов на 20 километ
ров победил Петер Аигерер 
(ФРГ).

Золотую медаль на бобслее- 
двойке завоевал экипаж из 
ГДР — Вольфганг Хоппе и 
Днтмар Шауэрхаммер. Бронзо
вая — у Зннтиса Экманиса и 
Владимира Александрова
(СССР). Чемпионкой в лыжной 
гонке на пять километров ста

ла Мария-Лииса Хямялайпен 
(Финляндия).

В конькобежном спорте на 
дистанции пять тысяч метров 
победил спортом ей из Швеции 
Свен-ТомЪс Густафссон. Игорь 
Малков (СССР) удостоен сереб
ряной награды. Золотую медаль 
в лыжном двоеборье получил 
Том Сандберг (Норвегия). Зва-

На зимней 
Олимпиаде

ние чемпионки в сапном спорте 
завоевала Штеффи Мартин 
(ГДР). У мужчин в этом виде 
спорта первенствовал Пауль 
Хильдгартнер (Италия). Сереб
ряная медаль — у Сергея Да
нилина. бронзовая — у Вале
рия Дуднна (оба — СССР). В 
прыжках с 70-метрового трамп
л и н а  о л и м п и й с к и м  чемпионом 
стал Иене Вайсфлог (ГДР).

Советские фигуристы Елена 
Валова и Олег Васильев завое
вали звание олимпийских чем

пионов в парном катании. Брон 
зовы ми призерами стали Лари 
са Селезнева и Олег Макаров

В конькобежном спорте на 
дистанции тысяча метров побе 
дила Карин Энке (ГДР) Брон 
зовая награда — у Натальи 
Петрусевои (СССР). У мужчин 
на этой дистанции первенство 
вал Гаэтан Буше (Канада). Се 
ребряная медаль — у Сергея 
Хлебникова (СССР). Чемпионом 
в лыжной гонке на 15 километ
ров стал Гунде Сван (Швеция).

В горнолыжном спорте (ги
гантский слалом) золотых ме
далей удостоены: у женщин — 
Дебби Армстронг (США), у 
мужчин — Макс Юлен (Швей
цария). В гонке биатлонистов 
на десять километров чемпио
ном стал Эйрик Квальфосс 
(Норвегия).

У фигуристов в танцах на 
льду золотые медали завоева
ли Джейн Торвилл н Кристофер 
Дин (Великобритания). Сереб
ряные награды — у Натальи 
Бестемьяновой и Андрея Буки
на, бронзовые — у Марины 
Климовой и Сергея Пономарен
ко (СССР).
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Буду работать 
в деревне

Вологодский сельскохозяйст
венный техникум по подготовке 
руководящих кадров среднего 
звена для колхозов и совхозов, • 
в котором я учусь, выпускает 
агрономов-организаторов и зоо- 
техников-органнзаторов. Агро
номы могут занимать должнос
ти бригадира, управляющего от
делением, агронома отделения. 
Зоотехник - организатор может 
быть заведующим комплексом, 
фермой, бригадиром животно
водства и. зоотехником отделе- \  
ния.

При техникуме есть благоуст
роенное общежитие с комната
ми на 2 —3 человека. Имеется 
кинозал, комната отдыха с те
левизором. столовая.

Знания, полученные на теоре
тических занятиях, закрепляют
ся на лабораторно-практических 
работах. В процессе учебных 
практик, которые проводятся в 
передовых хозяйствах области, 
учащиеся получают умения и 
навыки по организованному вы
полнению сельскохозяйственных 
работ.

Для занятий физкультурой 
техникум арендует спортивный 
зал «Юбилейный». Учащиеся 
занимаются в секциях четырех 
видов спорта: волейбола, баскет
бола. легкой атлетики и плава
ния. У кого есть музыкальные 
способности, в свободное от за
нятий время занимаются в во-

• кально-инструментальном ан
самбле.

Выпускники, кроме основной 
специальности, могут получить 
права тракториста третьего 
класса или удостоверение води- 1 
теля транспортных средств ка
тегории «В».

Техникум гордится многими 
своими выпускниками, которые 
занимают ответственные посты 
в хозяйствах — работают дн- j 
ректорами совхозов, председа- ; 
телямн колхозов и секретарями 
партийных организаций.

Техникум, готовит специалис- j  

тов на базе среднего образова 
ння. Срок обучения два года. 
Учащимся выплачивается сти
пендия 90 рублей в месяц.

Приглашаем на учебу в наш j 
техникум колхозную и совхоз
ную молодежь.

О. ЩУРОВСКАЯ. 
учащаяся техникума.

За редактора
А. А. УПАДЫШЕВА.

* ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Устьлеченгскнй сельсовет, 

деревня Слободино, 
СЛОБОДИНУ 

Николаю Ивановичу.
Поздравляем с 60-летнем и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья. семейного благополучия. 
Благодарим за долголетний и 
добросовестный труд.

Правление и профком 
колхоза «1-е Мая».

С 20 февраля 1984 года портальный 
к р ан  «Ганц» н а причале Крестовка 
п р ек р ащ а ет  раб о ту  в связи с проведе
нием зи м него  рем онта. Руководи- 
телам заинтересованных организаций 
в оставшиеся дни следует повысить 
интенсивность вывозки строительных 
материалов, хранящихся на грузовая 
площ адке причала.

-Коллектив работников Тотемской 
вспомогательной школы выражает 
глубокое соболезнование медработ
нику Зайцевой Галине Николаев
не по поводу трагической смерти 
отца двоннишннковл

Николая Ивановича.

Коллектив Тотемской райсельхоз- 
техннин вы раж ает глубокое собо
лезнование Попову Нринарху Кон
стантиновичу по поводу смерти 
его матери.

Коллектив районной библиотеки 
н профсоюзная организация отдела 
культуры выражают глубокое собо
лезнование Сергачевой Людмиле 
Павловне по поводу смерти отца 

НАВОЛОЧНОГО 
Павла Ивановича.

Газета выходит по ьторннквм, 
четвергам н субботам
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